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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 4/2022 4 

Aos dez dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Senhor Conselheiro Professor Silvio Luiz Rutz da Silva, Presidente 6 

ad hoc, reuniu-se extraordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença 7 

dos Conselheiros Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli (suplente), Alexandre 8 

Almeida Rocha, Ana Cláudia Barana, Andrea Tedesco, Antonio José Camargo (suplente), 9 

César Augusto Galvão Arrais, Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg (suplente), 10 

Cristiane Aparecida Woytichoski (suplente), Décio Sperandio, Dirceia Moreira, Édina 11 

Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, Érico Ribas Machado, Eunice Silva de Novais, 12 

Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, 13 

Giovani Marino Favero, Ione da Silva Jovino, Iriane Eger, Irvana Chemin Branco 14 

(suplente), Jeaneth Nunes Stefaniak, Jeanne Regina Morais, Jesiane Stefania da Silva 15 

Batista (suplente), Jucélia de Fátima dos Anjos (suplente), Júlio César Miné (suplente), 16 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, Lucimar Araújo Braga, Luís Henrique Mendonça do 17 

Prado, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Matheus 18 

Santana Carrer (suplente), Mauricio Zadra Pacheco, Michele Dietrich Moura Costa 19 

(suplente), Osvaldo Malta Callegari, Paulo Rogério Moro, Robson Laverdi, Silvana 20 

Oliveira, Telma Passos e Valquiria Nanuncio Chochel; contando ainda com a presença dos 21 

servidores Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros, Marcos Vinicius Fidelis 22 

e Célia Alejandra Pais Zyskowski (representando a Procuradoria Jurídica) para 23 

apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº 22.000022064-4. Interessados: 24 

Conselheiros do Conselho Universitário. Assunto: Designação do membro do Conselho 25 

Universitário para o exercício da Reitoria da Universidade Estadual de Ponta Grossa, no 26 
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período de 08 de março a 13 de abril de 2022. Relator: Conselheiro Robson Laverdi, com 27 

solicitação de vistas pelos Conselheiros Gilmar Batista Mazurek (reunião do dia 10.03.2022 28 

manhã) e Alexandre Almeida Rocha. Constatada a existência de quórum regimental, a 29 

Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião, passando 30 

a palavra ao Conselheiro Alexandre Almeida Rocha para relato de seu parecer. 31 

Assumindo a palavra o Conselheiro relator procedeu a leitura do seu parecer que se 32 

encontra anexado ao processo. Retomando a palavra o Presidente destacou que em 33 

síntese o parecer apresentado teria como principais itens de divergência do parecer 34 

anterior a consideração dos membros suplentes como aptos ao exercício da Reitoria e a 35 

da data da listagem dos membros, que deveria ser considerada a partir do dia oito de 36 

março. O Conselheiro relator mencionou que seriam esses os pontos principais e que 37 

deveriam ser legitimados pelo Conselho, uma vez que, existiria a necessidade de um ato 38 

homologando o nome do Conselheiro que irá exercer a Reitoria durante o período 39 

eleitoral; quanto a questão da data da listagem apresentada, expôs que se deveria 40 

considerar o dia oito de março, tendo em vista que essa seria a data dos efetivos 41 

afastamentos; referente a titularidade mencionou o caso específico de Diretor e Diretor-42 

Adjunto dos Setores, onde ambos são empossados para exercerem as atribuições dentro 43 

do Conselho de Administração e do Conselho Universitário, destacando que uma vez 44 

empossados, fazem parte do Conselho, não podendo ser excluídos, visto que existe um ato 45 

de posse do próprio Conselho. O Presidente solicitou ao Conselheiro Gilmar Batista 46 

Mazurek que realizasse uma retrospectiva de seu parecer a fim de dar ciência àqueles 47 

que não se fizeram presentes na reunião anterior. Fazendo uso da palavra o Conselheiro 48 

supracitado ressaltou que efetivamente a questão seria a homologação e não posse do 49 

Conselheiro para exercer a função da Reitoria e que a questão fundamental a ser 50 

decidida, seria a participação de membros suplentes na listagem apresentada; lembrou 51 

que em situações anteriores foram levados essencialmente os nomes dos titulares. O 52 
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Senhor Presidente deixou livre a palavra para as manifestações solicitando brevidade nas 53 

argumentações e que a decisão a ser tomada, fosse a melhor para a Universidade. 54 

Primeira a fazer uso da palavra a Conselheira Silvana Oliveira enfatizou que o Conselho 55 

seria composto por membros titulares e suplentes e que seria uma discussão importante, 56 

não devendo servir a interesses eleitorais apenas, que a questão da suplência deveria ser 57 

debatida; finalizando, pediu desculpas pela sua manifestação um tanto alterada. O 58 

Conselheiro Paulo Rogério Moro argumentou que, uma vez empossados, tanto o titular 59 

como o suplente seriam membros do Conselho. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes 60 

Vaz contra argumentou que, como cada membro do Conselho possuía um suplente, os 61 

Pró-Reitores também teriam essa prerrogativa, porém, em alguns casos, um docente 62 

ocupante de cargo de direção, não eleito; indagou se esse também seria contemplado, 63 

uma vez que estaria na situação de suplente, destacando que se fossem considerados os 64 

suplentes, todos deveriam ser; finalizando sugeriu que essa questão deveria ser discutida 65 

posteriormente. O Conselheiro Décio Sperandio elogiou a forma tranquila que o 66 

Presidente conduzia a reunião, garantindo a oportunidade de todos se expressarem; 67 

destacou que se deveria encaminhar para votação de forma rápida a matéria já 68 

profundamente debatida e que embora seja natural diversas interpretações a respeito 69 

da legislação, deve-se respeitar os diversos entendimentos, sendo essa, uma das 70 

características da instituição universitária, lembrando que o cargo deve ser assumido o 71 

quanto antes, tendo em vista as demandas institucionais. A Conselheira Fabiana 72 

Postiglione Mansani sugeriu encaminhamento para votação as opções de inclusão ou não 73 

dos suplentes na listagem apresentada; solicitou ao Conselheiro Alexandre Almeida Rocha 74 

que em seu parecer no item 19, quando citada a data dos mandatos dos Diretores e 75 

Diretores Adjuntos de Setores de primeiro de abril de dois mil e dezenove, essa fosse 76 

corrigida, uma vez que o mandato do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA 77 

teve início em dez de outubro de dois mil e dezoito. O Conselheiro Alexandre Almeida 78 
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Rocha agradeceu a informação e solicitou consignar na ata a referência das datas 79 

distintas, uma vez que não seria possível reapresentar o parecer; esclareceu que seu 80 

parecer e voto foram apresentados de acordo com suas convicções, alegando indignação 81 

de lhe atribuírem algum tipo de manipulação por questão eleitoral. O Conselheiro 82 

Osvaldo Malta Callegari alegou discordar do posicionamento da Conselheira Maria Salete 83 

Marcon Gomes Vaz a respeito de que a matéria deveria ser discutida em outro momento; 84 

expressou que em seu entendimento o parecer apresentado pelo Conselheiro Alexandre 85 

Almeida Rocha estaria muito bem posicionado e justificado; finalizando refletiu que todos, 86 

titulares e suplentes, seriam membros do Conselho. Em seguida o Conselheiro Robson 87 

Laverdi argumentou que a matéria deveria ser levada para votação e que ficava claro 88 

a necessidade da revisão dos regulamentos da Universidade, tendo em vista o debate e 89 

discussões ocorridas; ressaltou que o Art. 26 do Estatuto, não mencionaria a questão do 90 

titular, indicando apenas membros do Conselho, todavia, expôs que, em breve análise e 91 

considerando a jurisprudência apontada pelo Conselheiro Gilmar Batista Mazurek, teria 92 

dúvidas com relação se no momento isso deveria ser alterado; sugeriu que se discutisse 93 

posteriormente o assunto, considerando a isonomia também para os suplentes. A 94 

Conselheira Iriane Eger mencionou que o Art. 26 realmente deixava algumas dúvidas em 95 

relação a composição do Conselho, entretanto, apontou num olhar mais cuidadoso, na 96 

constituição do Conselho de Administração, onde seriam citados dois Representantes do 97 

Corpo Docente, sendo cada um desses com seus respectivos suplentes, sendo que esses 98 

assumem no caso do titular não estar presente por afastamento ou falta, ressaltou que o 99 

suplente faria parte do Conselho, porém não se poderia duplicar essa representação; 100 

encerrando, também mencionou que, várias normas precisariam ser revistas num 101 

momento mais tranquilo. Na sequência os Conselheiros Antonio José Camargo e Luiz 102 

Alexandre Gonçalves Cunha compartilharam experiência na função tanto como Diretor-103 

Adjunto como suplente em Conselho, lembrando que participam e sempre participaram 104 
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ativamente e conjuntamente, exercendo o papel igualmente junto aos Conselhos; 105 

ressaltaram ainda a necessidade da revisão e atualização de algumas normativas 106 

institucionais. Na sequência, o Senhor Presidente passou a palavra à Conselheira Fabiana 107 

Postiglione Mansani para que fizesse o encaminhamento para deliberação da matéria. 108 

Assumindo a palavra a Conselheira agradeceu as manifestações para uma melhor 109 

reflexão do entendimento e consequentemente uma melhor decisão referente ao Art. 26 110 

do Estatuto. Em seguida passou às propostas para votação, indicando como Proposta de 111 

número um a aprovação da relação ordenada por data de admissão dos professores 112 

titulares membros do Conselho e como proposta de número dois a relação igualmente 113 

ordenada por data de admissão de titulares e suplentes membros do Conselho. Em 114 

seguida o Presidente procedeu ao chamamento nominal, ficando a votação com o 115 

seguinte resultado: favoráveis à proposta de número um, vinte (20) votos, favoráveis a 116 

Proposta de número dois, oito (08) votos e uma (01) abstenção. Votaram favoráveis a 117 

Proposta de número um os Conselheiros: Ana Cláudia Barana, Andrea Tedesco, Cristiane 118 

Aparecida Woytichoski, Décio Sperandio, Édina Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, 119 

Érico Ribas Machado, Eunice Silva de Novais, Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista 120 

Mazurek, Gislaine Martinelli Baniski, Ione da Silva Jovino, Jeanne Regina Morais, Lucimar 121 

Araújo Braga, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, 122 

Mauricio Zadra Pacheco, Michele Dietrich Moura Costa, Robson Laverdi e Silvana Oliveira. 123 

Votaram favoráveis a Proposta de número dois, os Conselheiros: Alexandre Almeida 124 

Rocha, Dirceia Moreira, Jeaneth Nunes Stefaniak, Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, 125 

Osvaldo Malta Callegari, Paulo Rogério Moro, Telma Passos e Valquiria Nanuncio 126 

Chochel. Absteve-se da votação o Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva. Reassumindo a 127 

palavra e tendo em vista o resultado da votação, o Presidente solicitou que se 128 

apresentasse a lista para a verificação dos nomes seguindo os critérios estabelecidos, para 129 

homologação do Conselheiro que exercerá a Reitoria no período eleitoral, assim, procedeu 130 
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a leitura com os nomes dos primeiros componentes da relação com suas respectivas datas 131 

de admissão, sendo eles: Silvio Luiz Rutz da Silva, admitido em vinte de fevereiro de um 132 

mil, novecentos e oitenta e nove; Dirceia Moreira, admitida em primeiro de março de um 133 

mil, novecentos e noventa e um; Fabiana Postiglione Mansani, com data de admissão 134 

igual, sendo essa colocação por desempate de data de nascimento. Dessa forma, ficando 135 

designado o Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva como Conselheiro do Conselho 136 

Universitário no exercício da Reitoria até a data da eleição, dia treze de abril do corrente. 137 

Finalizando o Presidente agradeceu pela contribuição de todos os Conselheiros, 138 

mencionando que ficaria o registro histórico pelo amplo debate, destacando que todas as 139 

questões documentais e regimentais da Instituição foram construídos à luz de perspectivas 140 

culturais, históricas e sociais vigentes em outra época, dessa forma os regulamentos 141 

precisariam ser revisados, a partir de novas perspectivas, apontando como sendo um dos 142 

papéis dos Conselhos, a revisão de todos esses documentos, a fim de que fiquem mais 143 

claros, sugerindo que se estabelecessem comissões representativas para fazer um estudo 144 

com propostas bem fundamentadas para essa atualização; destacou a necessidade de se 145 

fazer um processo eleitoral de maneira bastante civilizada, evitando situações de 146 

confrontos, que muitas vezes não seriam intencionais; finalizando, agradeceu pela 147 

experiência de aprendizagem vivenciada com todo o debate decorrido nessas últimas 148 

reuniões. Não havendo nada mais a tratar, às dezessete horas e quarenta minutos, a 149 

Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, 150 

eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, 151 

que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, dez de março de 152 

dois mil e vinte e dois.  153 

ATA Nº 4/2022 154 

Silvio Luiz Rutz da Silva     ____________________________________ 155 
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Alexandre Almeida Rocha     ____________________________________ 156 

Ana Cláudia Barana     ____________________________________ 157 

Andrea Tedesco     ____________________________________ 158 

Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg ____________________________________ 159 

Cristiane Aparecida Woytichoski (suplente) ____________________________________ 160 

Décio Sperandio          ____________________________________ 161 

Dirceia Moreira     ____________________________________ 162 

Édina Schimanski         ____________________________________ 163 

Emerson Martins Hilgemberg   ____________________________________ 164 

Érico Ribas Machado         ____________________________________ 165 

Eunice Silva de Novais    ____________________________________ 166 

Fabiana Postiglione Mansani    ____________________________________ 167 

Gilmar Batista Mazurek    ____________________________________ 168 

Giovani Marino Favero     ____________________________________ 169 

Ione da Silva Jovino          ____________________________________ 170 

Iriane Eger      ____________________________________ 171 

Jeaneth Nunes Stefaniak    ____________________________________ 172 

Jeanne Regina Morais    ____________________________________ 173 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck  ____________________________________ 174 
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Lucimar Araújo Braga      ____________________________________ 175 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha                            ____________________________________ 176 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz   ____________________________________ 177 

Mauricio Zadra Pacheco    ____________________________________ 178 

Michele Dietrich Moura Costa (suplente)  ____________________________________ 179 

Osvaldo Malta Callegari    ____________________________________ 180 

Paulo Rogério Moro     ____________________________________ 181 

Robson Laverdi     ____________________________________ 182 

Silvana Oliveira     ____________________________________ 183 

Telma Passos      ____________________________________ 184 

Valquiria Nanuncio Chochel    ____________________________________ 185 

Presentes: 186 

Luciane Pereira da Silva Navarro   ____________________________________ 187 

Luiz Gustavo Barros     ____________________________________ 188 

Marcos Vinicius Fidelis    ____________________________________ 189 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           ____________________________________ 190 


